
 1 

会  議  録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１６回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成２７年 １１月５日（木）午前１０時～１１時３０分 

開 催 場 所 公民館本館 資料室 

出 席 委 員 花渕委員 福井委員 山本委員 

欠 席 委 員 野口委員 

事 務 局 員 若藤事業係長 笘本主事 長堀主事 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 第３３期小金井市公民館運営審議会 第２回審議会の報告 

 

２ 各講座の進捗状況について 

⑴ 子ども体験講座「スノードームを作ろう」 

⑵ 高齢者学級「シルバー大学」 

⑶ 市民講座「延ばそう健康寿命」 

⑷ まちづくり講座「市民だれもが観光大使」 

⑸ 成人学校「浮世絵から都市江戸を読みとく」 

 

３ その他 

 

４ 配付資料 

⑴ 会議次第 

⑵ 第３３期小金井市公民館運営審議会 第２回審議会の報告 

⑶ 高齢者学級「シルバー大学」結果報告 

⑷ 市民講座「延ばそう健康寿命」実施要項 

⑸ 成人学校「浮世絵から都市江戸を読みとく」実施要項案 

⑹ 本館仮移転に伴う公民館以外の施設検討表 
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会  議  結  果 

〔司会〕花渕委員 

 

１ 第３３期小金井市公民館運営審議会 第２回審議会の報告 

若藤係長  新福祉会館建設検討委員会の設置、同委員の選出（菅沼委員）。公民館中長

期計画策定の進め方について。東京都公民館連絡協議会委員部会について。公

民館事業の報告（本館から子ども体験講座、成人大学講座を提出）。新福祉会

館の公民館利用者による利活用の可能性について。本館仮移転に伴う他施設の

利用について。公民館事業の計画（本館から子ども体験講座を提出）。その他

（１１／１４関東甲信越静公民館研究大会について他）。次回は１／２０（水）。 

福井委員  公民館の中長期計画の具体的な進め方を教えてください。 

若藤係長  平成２８年３月までに施設にかかるもの、４月以降に公民館のあり方や受益

者負担、運営等について優先順位をつけて審議し、答申を踏まえて第３３期中

に計画を策定したい考えです。 

山本委員  新福祉会館の建設スケジュールはどうなりますか？ 

若藤係長  来年３月には建設計画（案）が示される予定です。公民館事務室は入らない

方向ですが、公民館利用者の利活用については検討委員会の中で検討調整いた

だく予定です。 

 

２ 各講座の進捗状況について 

⑴ 子ども体験講座について 

笘本主事  １２／５「スノードームを作ろう」について。市報１１／１５号で募集、児

童館にチラシ配布を依頼しています。受付状況を見ながら小学校等へもチラシ

配布を依頼したいと考えています。 

山本委員  持ち物等の案内はどうなっていますか？ 

笘本主事  フィギュアと容器を用意していただきますが、市報は字数が限られてしまう

ので、受付時に具体的にご案内する予定です。 

山本委員  せっかく参加したのに作れなかったりするとかわいそうなので、持ち物につ

いてはしっかりご案内してください。 

 

⑵ 高齢者学級「シルバー大学」について 

長堀主事  １０／２８に全日程が終了しました。今年度は半数強が初参加でした。また

出席率の高さ、毎回の出席者の多さが印象に残りました。感想文や最終回の反

省を見ても皆さんの満足度の高さを感じることができます。 

福井委員  以前は全回出席者に手作りの表彰状（皆勤賞）を授与したことがあります。 

全回出席の努力を称えると共に励みにもなります。検討してみてください。 

長堀主事  以前別の分館で皆勤賞を出したことがありますが、風邪を引いても無理して

出てくる等の問題を指摘され、結局取り止めにしました。社会教育として取り

組むべきことかどうかという課題もあります。 

司  会  皆さんの前で授与するのではなく、あえて発表もせず、終了後本人に郵送す

るという方法もあります。この件は今後の検討課題にしたいと思います。 

福井委員  毎回の感想は今回提出率が悪かったですが、休憩時に書いてもらう等工夫

し、提出してもらう方がいいと思います。各回の感想はなるべく直後のものを
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知りたいと思います。 

司  会  用紙を持ち帰ってもらい、次回持って来てもらう方法もあります。いずれに

しても受講者の感想は聞いた方がいいと思います。 

山本委員  講義を聞いたら何らかの感想を返すのは受講者としての礼儀でもあります。

企画した側としても何らかの評価が欲しいところです。 

福井委員  書くタイミングは工夫するとして、感想は毎回書いて欲しいです。 

若藤係長  来年度、本館仮移転に伴うシルバー大学の会場（収容７０人程度）について

検討しました。いずれも１４回前後という回数を毎週連続して確保するとなる

と難しい状況です。この件については公民館運営審議会でも検討されているの

で結論は１月まで待ちたいと思います。 

福井委員  可能性があるのは萌え木ホールです。毎月３ヶ月前に並んで部屋を確保すれ

ばいいわけです。ここなら場所的にもいいと思います。 

司  会  萌え木ホールを確保できればベストです。いずれにしても今日は結論を出せ

ないということなので、１月の公民館運営審議会を待ちたいと思います。 

長堀主事  来年度の準備会の日程を決めましょう。 

福井委員  昨年は１月の最終水曜日でした。同じでいいと思います。 

司  会  では第１回準備会は１／２７（水）午前１０時からとします。 

長堀主事  了解しました。市報１／１号で募集します。 

  

 

⑶ 市民講座「延ばそう健康寿命」について 

長堀主事  実施要項の通り。市報１／１号で募集、１／２１開始となります。今回は「健

康寿命」をキーワードに「元気で長生き」のためには何が必要かを考えていた

だきます。最終回は元気に地域活動されている４人の方をお招きし、それぞれ

の活動がいかに健康に役立っているかを語っていただきます。 

 

⑷ まちづくり講座「市民だれもが観光大使」について 

長堀主事  昨日から開始となりました。第１回は２８人の参加、例年にない多数の参加 

となりました。観光とひと口に言っても奥が深く、大学でも教育課程に組み入 

れる等、自治体として真正面から取り組むことの意義を改めて学びました。 

山本委員  例年に比べて多数の参加を得て良かったと思います。 

福井委員  長く観光協会で活動していますが、観光の意義や役割の重要さについて認識 

を新たにしました。自分たちの活動にますます自信を持ちました。 

 

⑸ 成人学校について 

笘本主事  昨日、講師の石山秀和さん（立正大学文学部史学科准教授）と打合せをしま

した。タイトルは「浮世絵から都市江戸を読みとく」、日程は２／８、１５、

２２いずれも月曜日、午後１時３０分から３時３０分、市報１／１５号で募集

の予定です。資料としてカラー映像を多く取り入れたいと考え、実物投影機の

使用等を検討しています。 

福井委員  立正大学は浮世絵に関しては日本最高の権威だそうです。 
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⑹ その他 

若藤係長  来年度の本館仮移転に際し、企画実行委員の皆さんは４月以降合流すること 

になります。４月にいきなり合流ではなく、できれば１月の定例会から部分的 

に合同会議を実施したらどうかと本町分館側から提案がありました。 

司  会  １月以降はほとんど新年度の事業が議題になると思われます。 

長堀主事  同じ施設に集まり、前半はそれぞれの館の定例会議を実施し、後半合流して

新年度の事業等について話し合えばいいと思います。 

若藤係長  ではその方向で１月から実施するよう本町分館側に回答したいと思います。 

 

２ その他 

若藤係長  １１／１４（土）第５６回関東甲信越静公民館研究大会（兼第５２回東京都 

公民館研究大会）が開催されます。企画実行委員の皆さんも全員参加していた 

だきます。会場はルネ小平（小平市）、受付は９時３０分から、１０時開始で 

す。参加費はすでに支払い済みです。当日直接、各自ご参加ください。 

福井委員  職員の皆さんも全員参加ですか？ 

若藤係長  はい、職員も全員参加です。小金井市は受付と会場設営を担当します。 

司  会  次回１２月の定例会は、１２／１（火）午前１０時からとなります。 

      本日はこれにて終了します。お疲れさまでした。 

 


